

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15  
PAGO ADELANTADO

## Redaccion y Administracion

Albareda 13. segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica CORREO-GERONA

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
á precios convencionales

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15  
Paquetes de 25 números . . . . . 1.25

AÑO VII

—Gerona MARTES 21 de Marzo de 1899—

65

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas  
y sifilíticas.

**JUAN JORDI**  
Consulta de 12 á 1  
Zapateria Vieja, 7, 1.º  
GERONA

## Manuel Burch

MÉDICO OCULISTA

Antiguo ayudante del Dr. Barraquer

y médico-oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISION.

Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

## F. TERRADES

MÉDICO CIRUJANO

Ayudante de la Clínica de enfermedades de la muger del Dr. Fargas de Barcelona

MÉDICO POR OPOSICIÓN

del Hospital de la Santa Cruz de la misma ciudad.

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las **Pildoras**

## RESTAURADORAS

Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.

Véndanse en todas las Farmacias.

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española

BARCELONA

## Sección religiosa

Santo de mañana

San Deogracias

Cuarenta Horas

Iglesia del Seminario

## A elegir

El gobierno ha fijado ya la fecha en que han de verificarse las elecciones generales, a las que seguirán las que tienen por objeto la renovación de los ayuntamientos.

Abril y Mayo, por virtud de la resolución ministerial, serán este año meses esencialmente electorales.

Al mismo tiempo que en los cam-pes verifique la naturaleza de la anual renovación y ponga de manifiesto las únicas energías que por lo visto existen en esta nación decadente, se renovarán también casi todos los organismos de elección popular y se requerirá más ó menos sinceramente al país para que ponga de manifiesto su voluntad, sus deseos, sus aspiraciones.

Las tres elecciones que se anuncian y que se sucederán con proximidad jamás acostumbrada, representan el total cambio de las personas que han de ejercer poder de tanta trascendencia como el de legislar, la variación también casi absoluta de los que han de intervenir en una administración

tan importante y tan corrompida como la que afecta á los municipios.

No puede, pues, nadie llamarse á engaño.

La manera de pensar y de sentir de cuantos ciudadanos constituyen la nación puede pensarse bien pronto, de relieve, y los efectos de la exposición de esa voluntad habian de ser ahora más eficaces que en otras ocasiones análogas, ya que trascenderían al mismo tiempo en la administración central y en las corporaciones que gobiernan los intereses locales.

Sería censurable continuar en la pasividad, permitir que las elecciones que daran reducidas á que emitirán el sufragio el escaso número de gente que hace paltica activa.

Si los infortunios han producido alguna mella; si no es solo aparente ese afán que en la última opinión se nota de que la patria se reconstituya purgando a todos los centros oficiales de cuantas corruptelas y abusos anidan en ellos, esa masa neutra que de todo protesta y con nada de lo que existe satisface, debe disponerse a acudir al llamamiento que significa el real decreto de convocatoria y demostrar esa vitalidad que tanto se echa de menos.

Hace falta, para que la nación se salve, un vigoroso movimiento social que todo lo sane; y ninguna ocasión tan adecuada para realizarla como la de la próxima lucha electoral.

## Páginas de la Historia

### Reconquista de Lebrija

21 de Marzo de 1264

Ya en 1249 habíase apoderado de Lebriga San Fernando; pero á consecuencia de que su conquista no se afirmó, debido á diferentes causas, cuando los moros viérense precisados á evacuar á Sevilla, á costa de muy pocos esfuerzos la recobraron.

Aprovechando las divisiones y disgustos que entre los árabes existían, Alfonso X, tan luego los asuntos interiores de su reino se le permitieron, renovó la campaña que contra los infieles sostuvieron sus antecesores y casi al principio de ella fué cuando Lebrija volvió al dominio de los castellanos.

Fué tan completo el triunfo que las armas del rey «Sabio» obtuvieron en la mencionada población, que durante varios años no se les ocurrió á los moros intentar nada contra ella, quedando desde entonces definitivamente bajo la soberanía de los monarcas españoles.

El Bachiller Alonso de Zamora.

## Las Cámaras de Comercio

La Comisión permanente de las Cámaras de Comercio ha dado por terminadas

ya sus gestiones, y dirigirá á todas las Cámaras de España una Circular exponiendo los trabajos realizados y los resultados obtenidos.

La Circular, que ha sido redactada por los señores Paraise y Ruiz de Velasco, será publicada muy pronto.

Confíase en ella, al hablar de los ofrecimientos del Gobierno, que han sido hechos con el propósito sincero de cumplirlos; sin embargo, se exponen recelos respecto de determinadas reformas.

La Circular termina con estos dos párrafos:

«¿Pueden las Cámaras prometerse ver realizada su obra después de los solemnes ofrecimientos de quienes pudieron hacerlo? Creemos que sí.

«Pero esta misma creencia nos lleva á la desconfianza, dispensable en quien, como nosotros, desea con verdadera impaciencia ver continuada la campaña regeneradora emprendida por las Cámaras.»

También ha redactado la comisión permanente una circular de carácter electoral, indicando á las Cámaras que exijan de los candidatos á los cuales apoyen en las próximas elecciones, el concurso parlamentario más decidido cuando se presenten en las Cortes los proyectos de ley con las reformas demandadas por las Cámaras de Comercio.

Han regresado ya á sus respectivas provincias la mayoría de los individuos que componen el comité permanente de Madrid.

En breve volverá á Zaragoza el señor Paraise, quien solo aguarda á poder hacerlo de incógnito para evitar la manifestación de simpatía que allí le preparan.

El señor Paraise no se muestra indinado á presentar su candidatura de dipu-

tado por Zaragoza; pero son tantos los amigos que desean elegirle, y tan reiteradas las peticiones de que acepte la elección, que ignoramos si podrá insistir en sus propósitos.

Ahora quedará el señor Paraiso más obligado que nunca á aceptar el voto de sus electores, por haber sido el presidente honorario de las Cámaras de Comercio quien más eficaz y luminosa intervención ha tenido en la gestión de dichas Cámaras.

## PRIMAVERA

La hermosa primavera que tan alegre se nos muestra siempre, hoy hace su entrada, cerrando las puertas al sombrío invierno, para que penetremos en su vergel deleitante.

El sol toma fuerza, todo germina y se desarrolla; la savia largo tiempo detenida en las ramas, brota espléndidamente en el verde follaje, embalsamando la brisa que nos embriaga.

Solo en la primavera, hallamos voluptuosos fulgor en el horizonte suave y pálido, coronado de ópalo en la noche, voluptuosidad que nos comunica languidez y entumece los miembros.

Hermosa estación que nos predispone á las dulces sensaciones, época en la cual nacen en las almas, con tanta abundancia como el musgo en los campos.

En las horas de calma y silencio, contémpanse las grandezas que ha esparcido el Creador en la Naturaleza.

La Naturaleza es el único amigo que no nos abandona, la sola dicha que nos permanece fiel. No se puede gustar dos veces la misma felicidad; á la segunda, es insípida y descolorida. Pero siempre la primavera nos devuelve vestida de fiesta la Naturaleza y nos dá las mismas impresiones.

Cuán de envidiar es la felicidad de esos insectos brillantes que al marchitarse las flores ó caer las hojas, mueren ó se aletargan, porque mueren al primer frío que mata las flores; caen al mismo golpe que las marchita.

El hombre, no puede soportar á veces la llegada de otro invierno sin considerar, que esta es, la gestación de la primavera.

¡Qué cruel, es morir antes de llegar el invierno, en medio de esta fiesta que la Naturaleza dá al hombre!

## Los presidentes

DE LA

## REPÚBLICA FRANCESA

Cuando un nuevo Presidente de la República francesa toma posesión del Eliseo, lo primero en que debe pensar es en elegir muebles y en decorar salones.

El nuevo Presidente pudo presentarse á la toma de posesión seguro de que todas las medidas estaban previamente adoptadas para procurarle lujo y confort; pero el jefe del Estado tiene que llevar su cartera bien repleta de billetes de Banco.

Desde los tiempos del príncipe-Presidente, la lista civil de los jefes del Estado ha sufrido en Francia notables modificaciones. Luis Napoleon Bonaparte dotó al Eliseo de numerosas adquisiciones, Thiers y Mac-Mahon contribuyeron mucho al lu-

jo en las instalaciones presidenciales.

Hasta el día en que Grévy tomó posesión del cargo, los presidentes debían pagar de su bolsillo particular la luz, la calefacción, la vajilla y las ropas de mesa; pero Grévy era demasiado práctico para conservar esas viejas rutinas y las abolió, incluyéndolas en un capítulo especial á cargo del presupuesto.

Los sucesores de Grévy han hecho oídos de mercader y aceptan como buenos los hechos consumados.

Hé aquí ahora como el erario público francés dota «generosamente» sus jefes de Estado:

Pone á su disposición ocho manteles de ocho, diez y doce cubiertos; cada uno vale 50 francos y además le presta otro de noventa cubiertos y otro de ciento diez. Este último vale 1.500 francos y solo se utiliza una ó dos veces al año.

Cuanto á las sábanas, el presidente no está mucho más favorecido: con doce pares, que no son muy finas y que duran ya desde 1879, se las ha de arreglar.

Las toallas (seis á ocho por persona) se cambian semanalmente.

Para las noches de baile, dispone el personal del Eliseo de 120 á 130 docenas de servilletas para té.

Este personal, fuera de los «extras», se compone de un mayordomo, un jefe de cocina y cinco cocineros, cuatro higienistas introductoros, ocho lacayos, seis mozos de oficina, un correo especial (el célebre Mont jarret), cuatro cocheros y seis palafreneros.

Las doncellas de la señora son pagadas de su peculio particular y el señor presidente tiene á su cargo carruajes y caballos.

El Estado le cede solamente los carruajes de gala: Daumont, «landau» de viage y «landau» de recepción para los embajadores.

Cuanto á los 14 caballos, los arrees y los once coches para los usos diarios, el nuevo presidente se las arregla.

Cada trenec vale diez mil francos y cada coche cuatro mil, lo cual prueba, que hasta en una sociedad democrática, un ciudadano necesita cierto capital para dejarse elevar á la primera magistratura del Estado.

Felix Faure había comprado á la señora viuda de Carnot los 14 caballos y los once carruajes y M. Loubet, generosamente, ha hecho igual adquisición de la señora viuda de Faure, lo cual representa nada menos que 114.000 francos de derechos de entrada.

M. Loubet, además, está decidido á sostener mejor que nunca el esplendor y el prestigio de la representación nacional.

## Desde Vidreras

Sr. director de EL CORREO DE GERONA.

Muy señor mío y de mi mayor distinción: En esta se ha dado comienzo á una serie de representaciones teatrales en el salón del señor Baster decorado al efecto, en las cuales se han exhibido algunos jóvenes de esta villa, haciendo su debut ayer domingo con el drama en tres actos «Un jefe de la coronela» y la pieza «La butifarra de la libertad», y si bien se notaron en su desempeño algunas deficiencias, no creemos sean obstáculo para que dejen de realizar cuanto llevaban proyectado, pues las deficiencias no hubieran existido, si en la repartición de papeles se

hubiese dado á cada cual, el que por su carácter le correspondía.

También hará su debut en la próxima Pasena de Resurrección una nueva orquesta compuesta de la mayoría de los profesores de la que cuatro años hace, compartía sus laureles con las mejores de la provincia, no habiendo de esperar menos de la nueva empresa ya que se han hecho sacrificios de consideración para que merezca la aceptación que en aquella época había tenido.

En cuanto á elecciones por aquí nada se dice, aunque no es de creer se presente oposición al señor Comyn, por las repetidas veces que ha frustrado las esperanzas de los que frente su candidatura han luchado.

Pronto será un hecho la instalación del alumbrado eléctrico en esta villa, á cuyo objeto hay ya infinidad de suscriptos para utilizar tan excelente fluido.

Dándole anticipadamente las gracias por la inserción, señor director, se ofrece con la mayor consideración de V. afmo. s. s. q. b. s. m.

Un sócio del «Casino la Unión».  
20 de marzo de 1899.

## Crónica

Por don Antonio Piferrer y Teixidó, vecino de esta ciudad, se ha solicitado del gobierno civil la propiedad de cinco pertenencias de una mina de mineral hierro con el nombre de «Estrella» sita en término de San Juan de Palamós, paraje llamado «La Pietat».

Se halla vacante la secretaría del ayuntamiento de San Pabl de Segurries, en esta provincia, dotada con el haber anual de cuatrocientas pesetas.

El señor gobernador civil ha resuelto convocar á la Diputación provincial para la celebración de las sesiones ordinarias del segundo período del actual ejercicio económico.

Las sesiones darán principio el día primero de Abril próximo á las once de la mañana.

El día cuatro del próximo Abril dará principio ante la Comisión mixta de Reclutamiento la revisión de exenciones de los mozos comprendidos en el sorteo para el reemplazo de este año y de los tres anteriores.

Desde el domingo último y en cumplimiento de lo que dispone la ley electoral, han quedado retirados los delegados y comisionados que por cualquier concepto se encontraban en los pueblos de la provincia.

El viernes próximo, la ilustre Congregación de Nuestra Señera de los Dolores obsequiará á la Santísima Virgen con los siguientes cultos:

Por la mañana se rezarán misas cada media hora, celebrándose á la siete y media la de Comunión general con plática preparatoria. Por la tarde empezará la función á las seis, después del rezo de la corona, meditación y visita á Jesús Sacramentado, seguirá el sermón, que predicará el eloquentísimo Capuchino, Rde. P. Luis de Valdileche, finalizando con el canto de la Salve.

Agetadas las tiradas de los anteriores

números, de los cuales á su debido tiempo nos ocupamos, por la extraordinaria aceptación alcanzada en España, hemos recibido el número 5 de «La Moda Europea», lujosa revista hispano-americana que dirige la distinguida escritora doña Josefa Pujol de Collado, al que acompaña un magnífico figurin iluminado con elegantes modelos de túnica y traje «princesa».

Cuesta la suscripción, al mes, á dicha interesante y útil revista, 50 céntimos; el trimestre, 1,50; número suelto, 25 céntimos. Se suscribe en la Administración de «La Correspondencia de España.» Factor, 7, y en la suursal del propio diario, Puerta del Sol, 1.

El día 31, último del corriente mes, han de quedar sin remisión falladas por los Ayuntamientos, todas cuantas excepciones del servicio militar se hayan alegado, tanto por lo que respecta á los mozos del reemplazo corriente, como á los de los tres años anteriores llamados de revisión y sujetos á ella.

Continúan desanimados los mercados de vinos. Las trabas puestas á la exportación han de producir necesariamente graves perjuicios á la agricultura, si el gobierno no encuentra pronto algún medio que facilite la salida de nuestros vinos á los mercados extranjeros, comenzando por gestionar se aplique á lo menos la ley en las Aduanas francesas, y que la República Argentina eleve la graduación alcohólica, para la importación de esta clase de caldos.

Se ha concedido autorización al vecino de esta ciudad don Juan Alsina, para que pueda edificar dentro de la zona polémica.

Ayer tarde el señor gobernador civil, acompañado de varios amigos, visitó la cantina que en la estación de Francia tiene establecida la comisión provincial de la Cruz Roja.

En el expreso de anoche llegó á esta ciudad nuestro distinguido amigo don Alberto Camps, jefe de los silvelistas de esta provincia.

Ha fallecido en Barcelona nuestro amigo particular don Miguel Ternabells Durán.

A su distinguida esposa, doña Amanda Ametller, y demás familia, enviamos nuestro pésame.

En el tren correo que procedente de Barcelona llega á esta ciudad á las cinco y media de la tarde, vinieron ayer los siguientes repatriados, los cuales fueron debidamente auxiliados por la Cruz Roja:

Simon Vila, de Perelada; Esteban Salas, de Olet; Pedro Pupila, de Ridaure; Pedro Mas, de Corat y Juan Vilanova, de Montagut.

Hoy es esperado en Barcelona el vapor francés «Uruguay», procedente de Manila y Escalas, con repatriados militares y civiles.

Acompañado de numeroso y distinguido séquito ha sido conducido hoy á la última morada el cadáver de doña Rosa Piserra, viuda del médico don Juan Garriga.

Reiteramos á la familia de la finada nuestro más sentido pésame.

Escríben de Cadaqués: Debido a los últimos temporales se han perdido innumerables enseres de pesca, lo cual ha sumido en la miseria a muchos de los infatigables pescadores de la costa del cabo de Creus.

Si bien se ha dado ya comienzo a la pesca a la encesa, hasta ahora no se obtienen resultados positivos.

Por parte abusivo ha sido denunciado y puesto a disposición del juez municipal de Bagur, el vecino de la expresada villa Narciso Martí Pi.

El ayuntamiento de San Feliu de Guixols, a igual que el de esta ciudad y el de Santa Cristina de Aro, ha elevado una exposición al señor ministro de Fomento interesándole para que ordene la pronta construcción de un puente sobre el río Ridaura, única obra de fábrica que falta para completar el trayecto de la carretera de esta a aquella importante villa.

El vecino de esta ciudad, Tomás García, ha denunciado a la inspección de vigilancia que en la tarde de ayer le fueron robadas de sudomicilio varias prendas de ropa por una mujer llamada Francisca Betes la cual no ha podido ser detenida por haber desaparecido de esta ciudad.

Un telegrama de Viena comunica que la debilidad de León XIII va cada vez en aumento, presagiándose un próximo funesto desenlace.

En los bajos de las Casas Consistoriales han quedado expuestas las listas electorales.

Procedente de Madrid debe haber regresado hoy a Barcelona nuestro distinguido amigo el señor marqués de Camps, candidato oficial, en las próximas elecciones de Diputados a Cortes, por el distrito de Olot.

Los productores y exportadores de Cataluña empiezan a tocar los favorables resultados y utilidad que les proporciona la creación de delegaciones comerciales en los Consulados de España en América, y

emplean el concurso de dichas oficinas para el mejor éxito de sus transacciones comerciales, consignando al efecto, a nombre del agregado, las expediciones que envían a sus consumidores de Ultramar.

Hoy ha salido para Barcelona, nuestro querido amigo el exdiputado provincial don Juan Ferrer y Boada, con objeto de conferenciar, sobre asuntos electorales, con el jefe de la Junta Regional polaviejista, don Luis Ferrer-Vidal y Soler.

Se encuentra gravemente enfermo de fiebre tifoidea, el acreditado fabricante de jabones y particular amigo nuestro, don Agustín Barangé, al que deseamos experimentar pronto una rápida mejoría.

Por la superioridad se ha resuelto se proceda a la clausura de todos los establecimientos sanitarios creados con motivo de la repatriación, excepto los de la Corte y los de Cataluña.

Nuestro corresponsal de Castelló de Ampurias nos escribe manifestándonos que el hospital Duran es el preferido por los enfermos, pues son muchos los que acuden en busca de las comodidades y buen trato que en él se da.

Desde la fundación del hospital Toribio Durán solo se ha registrado un fallecimiento en aquel benéfico asilo.

SE VENDE una magnífica biblioteca compuesta de más de tres mil volúmenes, en su mayor parte obras de valor histórico. Se vende en junto y por lotes. Visible desde el día 20 del corriente de las 4 de la tarde hasta las 8 de la noche. Subida San Martín, 4, Gerona.

FARMACIA. En ventajosas condiciones se vende una muy antigua y acreditada situada en una importante y fabril población de las últimamente agregadas a Barcelona. Para informes y detalles, dirigirse a la Administración de este periódico.

Sección comercial

Table with exchange rates for BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA, CAMBIO DEL ORO, and CUPONES. Includes entries for Interior, Exterior, Paris vista, and London vista.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 21. La candidatura ministerial por Madrid está ya acordada según ha manifestado el señor Dato. Acerca de las personas que la componen se guarda bastante reserva, pues el señor ministro de la Gobernación no quiere darla a la publicidad sin que antes conozca dicha candidatura el señor Silvea.

—El general Polavieja no ha recibido aún contestación al Mensaje que la Cruz Roja de España remitió a la Junta Suprema residente en Ginebra.

Dicho Mensaje se refería a solicitar la inmiscuición de las demás delegaciones de tan benéfica asociación, en favor de la libertad de los españoles presos por los tagalos.

—La «Gaceta» de hoy contiene entre otras de menor interés, las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Reales decretos conmutando a varios reos la pena de muerte por la de cadena perpetua.

—La Junta central de la fusión republicana ha celebrado dos sesiones habiendo acordado acudir a la lucha electoral.

Enviará una circular aconsejando a sus correligionarios que tomen parte en las próximas elecciones.

También aprobó dicha junta la conducta del Directorio.

Los representantes llegados de provincias muéstranse satisfechos de los acuerdos adoptados.

—El grueso del ejército filipino atacó violentamente a las tropas americanas en las inmediaciones de Taguig, matandoles é hiriéndoles considerable número de soldados.

El general Wheaton quiso vengarse del ataque, ordenando una carga general, pero sus esfuerzos resultaron estériles, no pudiendo coger a ningún filipino, que estaban dispersos por los juaneres vecinos.

Varios remolcadores pertenecientes a los acorazados yankees surtos en Manila, han destruido a cañonazos todas las embarcaciones tagalas que se encontraban en los alrededores de la bahía de Santa Cruz.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA.

Contrarióla mucho al parecer que la molestasen, y enteránd se rápidamente de la carta que la llevaba, la arrojó con mucha indiferencia encima de un velador y volvió a ponerse de rodillas.

«Pasó así media hora y al cabo de ese tiempo salió e su ensimismamiento y se acordó de que la estaban esperando y llamó.

—Decid que pases,—ordenó el criado que se presentó.

Acompañaron a Noemi al salón, y al verla quecose la marquesa como deslumbrada, la luz de la lampara, que el criado habia dejado encima del velador, iluminó de lleno su rostro y puso de manifiesto en todo el esplendor su belleza.

—¿A que habéis venido señorita? ¿Para que estáis aquí?—reguntóla con mucha sequedad.

—¿No se enteró la señora marquesa de la carta que acaba de entregarla.

—Si.

—Pues entonces...

—Sin duda no sois la persona que el señor Deslontaines me recomendó.

—Perdóneme la señora marquesa, pero si lo soy.

—¿Para señorita de compañía!

—Si, señora.

—¿Para vivir continuamente aquí a mi lado, sufrir todos los caprichos y antojos de una mujer vieja y de caracter tan desigual y hasta imperfecto que tiene encandilado al párroco de Pontchartrant!

—Si, soy esa persona y la señora marquesa se convencerá con el tiempo de que estoy dispuesta a hacer cuanto sea necesario para captarme sus simpatías y para que no tengan ningún motivo de queja.

—¡Oh! ¡Mucho decir es eso!

—Lo haré.

momento experimenté hacia vos la misma simpatía y cariño que me demostró vuestro señor padre, que tan bueno fue para mí.

Hacedme el favor de pasar por aquí.

Atravesaron las dos jóvenes el salón y entraron en un gabinete, de cuya chimenea, en la que ardía un montón de sarmientos y de ramas, descendíase una luz muy viva.

Sentáronse ambas en unos silloncitos colocados cerca del hogar, y a los pocos minutos eran tan amigas como si se hubiesen conocido hacía muchos años.

Las dos habláronse con verdadera expansión.

—La primera vejada es decisiva entre mujeres, porque se ama ó se aborrece instantáneamente,—Germana y Noemi habíanse adivinado y se estimaban.

—La belleza de Noemi era un mayor atractivo, mas esplendor en una palabra.

—Era Germana, en realidad, un tipo de provinciana.

Una de esas bellezas discretas, reservadas, que huyen del exceso de luz, amigas de desvanecerse ó borrararse y prontas siempre a ser las primeras en ruborizarse del efecto que producen.

Tenía una mirada clara, limpia, la frente bastante alta y despejada y un cabello castaño, oscuro, cierto matiz cambiante, y en su boca pequeña y bien medelada vagaba casi siempre delicada sonrisa.

—Ya estoy enterada de vuestra vida,—dijo Germana con mucha facilidad.

Sé que habéis tenido que sufrir bastante.

—Es muy bueno para mí vuestro señor padre,—respondió Noemi,—y lo prueba al ocuparse de mí.

—¡Oh! ¡Gracias, señorita!—dijo Noemi cuyos hermosos ojos se llenaron de lágrimas.

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR  
DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

## Precios de suscripción

Gerona al mes. . . . .	1'50 pesetas
Provincias trimestre. . . . .	5
Ultramar y xtranjero. . . . .	15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis

Sería sin embargo, una manera especial de probar á vuestro padre lo agradecida que le estoy convirtiendome para él en un engerro.

—¡Oh! ¡No, de ningún modo!

—Creo que lo mejor,—añadió Noemi poniendose en plè,—es que me vaya enseguida, si n'ello no teneis inconveniente, á visitar a la señora marquesa de Aigues-Mortes.

—¿Por que no esperáis a que vuelva mi padre?

—¿Para qué?

—Porque quizás sería mejor que os acompañase.

—¡No se hara tarde?

—Tal vez tengais razón, porque la marquesa se retira temprano encerrándose en su cuarto del que no sale jamas por la noche. Tendis razón, id ya que tenis valor para hacerlo.

Aquella vez era la persona á quien estaba esperando y cuyo paso reconoció enseguida.

Entró el recién llegado en el gabinete, y tendiendola la mano la dijo afectuosamente.

—¡Cuán dichoso me considero al veros! ¡Crefa que el día de hoy no acababa.

### La marquesa de Aigues-Mortes

Noemi se dirigió lentamente hacia el hotel de Aigues-Mortes, que estaba situado en la parte alta de la ciudad, á poca distancia de la catedral y en un barrio poco menos que desierto éa el que crecía en abundancia la hierba entre las piedras de las calles, y los conventos disputaban el sitio á los monasterios.

A la primera ojeada reconoció Noemi el hotel de la marquesa cuyas señas habíamla dado detalladamente.

En época anterior habíanlo habitado un procurador del Parlamento y un asentista general, y por el momento era [el asilo de una mundana y millonaria, pero que tuvo una hora de lujo y de esplendor, y para la que parecía una prisión que se habría.

Entró en él Noemi, y después de preguntar por la marquesa de Aigues-Mortes, entregó una carta al criado que salió á recibirla.

No eran más que las cinco de la tarde y la marquesa habíase encerrado ya en el saloncito que á ciertas horas del día servíala de oratorio, y estaba rezando arrodillada en un reclinatorio.